

MUTRIKU

La asociación de embarcaciones de recreo Arkolea Intxirri celebrará mañana su asamblea anual

La cita será a las 10 de la mañana en el palacio Zabel

A. GORRITIBEREA

MUTRIKU. DV. La asociación de embarcaciones de recreo Alkolea-Intxirri, que preside Antón Ibarrola, celebrará mañana, sábado, a partir de las 10 de la mañana su asamblea anual ordinaria en el palacio Zabel. El orden del día esta-

rá compuesto por la lectura y aprobación del acta anterior, el informe de la directiva, balance económico, elección del presidente y finalmente ruegos y preguntas.

El presidente cumple ahora su período de elección por dos años, razón por la que le corresponde dejar el cargo a no ser que vuelva a ser elegido o no se presente candidatura alguna.

En la actualidad Alkolea-Intxirri cuenta con un total de 222 asociados, un importante número que va creciendo año tras año y que cuenta también con una impor-

tante lista de espera dado que los amarres se encuentran al límite.

Entre los proyectos que tienen entre manos los miembros de la asociación, se encuentra al menos una relacionada con los 800 años de la fundación de la villa que se cumple el presente año.

Tras la finalización de la asamblea se ofrecerá el tradicional lunch en el bar del batzoki.

Finales de pala

No será éste el único acto que se celebre mañana, dado que a partir de las 10.30 de la mañana se ju-

garán en el frontón Miruaitz las finales del campeonato de pala organizado por la empresa Kiroberri, S.L. que gestiona el polideportivo y el frontón.

A las 10.30 de celebrará la final de la segunda categoría en la que se enfrentarán las parejas mutrikuarras Andrés y Ametza contra Iñaki y Urtzi. Hace quince días se celebraron las semifinales donde los primeros se impusieron a Azkue y Joseba dejándolos en 22 tantos, mientras que Iñaki y Urtzi se impusieron por la mínima a Sabino y Fermín que llegaron hasta el cartón 34.

Por lo que respecta a la primera categoría la final la disputarán a partir de las 12 del mediodía la pareja formada por Baltza y Ugaiz de Amoroto que se enfrentarán a Carlos e Iarobit de Ondarroa. En esta categoría ocurre lo mismo en que en segunda dado que la pareja de Amoroto se impuso hace quince días a Egaña y Azpiazu de Deba por la mínima, mientras que los ondarrutarras vencieron a Gari y Manci de Mutriku que se quedaron en el cartón 27.

Cesta por la tarde

Por la tarde también habrá pelota dado que a partir de las 16.30 se celebrarán los partidos de cesta donde se enfrentarán las parejas de alevines Danok Bat 1-Maria eta Jose 1 y Danok Bat 2-Maria eta Jose 2 y finalmente el partido Danok Bat-Donostia Jai Alai 2 de la categoría infantil. ■



Las embarcaciones de recreo se van incrementando de forma progresiva en Mutriku. /GORRITIBEREA

SORALUZE-PLACENCIA

Aprobado por unanimidad el proyecto de reforma del edificio socio-deportivo

NEREA ISASTI

SORALUZE-PLACENCIA. DV. El Pleno de carácter extraordinario celebrado el miércoles aprobó por unanimidad el proyecto de reforma del edificio socio-deportivo y el inicio de expediente de contratación de las obras en el marco del Fondo Especial Estatal de Inversión Local.

Al igual que el proyecto de dotar de un ascensor a la Casa Consistorial, los mismos fondos estatales financiarán el proyecto de remodelación de la sala de cine y los vestuarios del polideportivo municipal. Así lo aprobó el pleno del miércoles. Ambas obras estarán adjudicadas para el mes de mayo.

La sala de cine que alberga el edificio socio-deportivo lleva varios años cerrada debido a su mal estado. Gracias a estas obras se convertirá en una sala polivalente.

En cuanto a la cubierta del edificio, sigue sin haber movimientos.

El mismo Pleno municipal aprobó la modificación puntual de las Normas Subsidiarias del área R-22, Baltegieta Pares, relativa al número 36.

Fútbol

Tanto el Regional como el cadete disputarán sus respectivos encuentros en casa este fin de semana. Al Regional le espera un choque muy importante de cara a lograr el ascenso. Recibe en Ezozia al Amara-Berri, un rival directo, el domingo a las 16.30 horas.

El cadete juega el sábado a las 16.15 en Ezozia frente al Arizmendi. El equipo femenino se enfrenta al Allerru en Plazeta el sábado a las 17.30. Por último, en categoría juvenil, el Eibartarrak y el Soraluze se medirán en Unbe el domingo a las 17.30 horas. ■

ERMUA

La biblioteca municipal de Ermua implanta tres nuevos puntos temáticos

K. ITURRIAGAGOTIA

ERMUA. DV. La biblioteca de Ermua ha puesto a disposición de sus usuarios tres nuevos centros de interés, dos de ellos en la sala de adultos y el tercero en la sala infantil. Tanto los libros como las revistas de estos espacios se pueden llevar en préstamo.

En la sala de adultos se han colocado dos expositores de metacrilato con libros sobre sendas temáticas muy solicitadas. En uno de los muebles se han dispuesto los manuales y libros de gramática relacionados con la preparación de pruebas de euskera, tanto para obtener la titulación de EGA como para superar los exámenes de los perfiles lingüísticos. Algunos de los títulos más recientes adquiridos por la biblioteca relacionados con esta materia, y que se encuentran en centro de interés,

son *Portugoieta 1.000 berridazketa* y *Portugoieta 1.000 sinonimos*. El otro expositor reúne temarios y libros de test para oposiciones. Aquí se pueden encontrar los temarios y test para policía local, Ertzantza, diputaciones, Osakidetza y Correos y Telégrafos.

El centro de interés recientemente inaugurado en la sala infantil lleva por título *Bularretik Mintzora* y lo constituyen cerca de un centenar de libros y revistas. Se trata de publicaciones cuya lectura ayudará a los futuros padres y madres, y a quienes ya lo son, en la crianza y educación de sus hijos. La colección de libros aquí reunidos abarca un amplio abanico de temáticas. Se pueden encontrar libros informativos sobre el embarazo y el parto, libros para ayudar en la elección del nombre del bebé, publicaciones sobre nutrición y alimentación, etcétera. ■

ONDARROA

EA critica deficiencias en el servicio de bus Ondarroa-Ermua

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. DV. El portavoz de EA en las Juntas Generales de Vizcaya, Joseba Gezuraga ha denunciado que algunas líneas de autobús, entre ellas la que va de Ondarroa a Ermua o Bilbao, se están convirtiendo en algunos casos en «una auténtica tortura» para los viajeros, puesto que «los vehículos diseñados para trayectos cortos se están utilizando para trayectos largos». Las situaciones de riesgo se están dando también en las horas punta, cuando mayor número de usuarios viajaba a la capital vizcaína.

En un comunicado, el juntero de EA denuncia que los autobuses de la línea con salida en Ondarroa dirección a Ermua o de las líneas del Hospital de Galdakao a Lea Artibai y de Lekeitio a Bilbao «están siendo reemplazados por vehículos nuevos sin baldas para dejar bolsas, mochilas o paraguas, con asientos rígidos, propios para viajes de corto recorrido». EA también reclama la instalación de cortinas en estos vehículos de transporte de las que, según su comunicado «tampoco disponen estos autobuses. Por lo que un viaje con un asiento orientado al sol resulta una auténtica tortura».

En este sentido, Gezuraga asegura que «son muchas las personas que realizan diariamente estos trayectos para completar su jornada laboral, realizar sus estudios o simplemente pasar el día con amigos o realizar compras, por ello es natural llevar un mínimo equipaje de mano, que en este caso, han de depositar en el suelo».

El portavoz de EA subraya que «muchos usuarios han requerido información al respecto, pero no se les ha hecho llegar explicación que justifique que autobuses diseñados para trayectos cortos se están utilizando para recorridos tan largos». El juntero de EA ha presentado diversas preguntas a la diputada de Transportes y Urbanismo, Itziar Garamendia, sobre el Plan Estratégico de Bizkaibus 2001 en el que se recoge «la necesaria adecuación del tipo de autobuses a las características de los tráficos que realiza cada línea», advierte Gezuraga. Esta no es la única queja política que se ha registrado en los últimos tiempos respecto a esta línea de autobuses de transporte público. El año pasado la Corporación de Ermua instó a la Diputación a retirar el permiso que había otorgado a Bizkaibus para transportar hasta 15 personas de pie en algunos de sus viajes a Bilbao. ■

Ermua

Más de 600 escolares de primaria de la Ikastola participan en los talleres de consumo de la OMIC de Ermua

Consumo responsable

AINHOA LASUEN ERMUA

Sin duda, lo que más les sorprendió es que se pudiera pagar tanto por la luz. El alumnado de quinto curso de la Ikastola Anaitasuna pudo conocer, de primera mano, unas facturas ficticias, pero habituales, de la luz y el agua. Gracias a los talleres organizados por la Oficina Municipal del Consumidor de Ermua e impartidos por los profesionales de la empresa Astixa, estos jóvenes aprenden a distinguir los términos de las facturas básicas en cualquier vivienda y, por ende, la importancia que tiene un consumo responsable y adecuado de la electricidad y el agua.

Durante una hora los 22 estudiantes, de quinto curso, realizaron diversos ejercicios, que perseguían sensibilizarlos sobre el gasto diario. En primer lugar, se les informó sobre todos los datos que

registraba la factura eléctrica y qué es lo que se cobra en cada recibo. De este modo descubrieron que no sólo se cobra por el consumo, sino por tener la oportunidad de obtener esa energía y por el alquiler del contador y el IVA, entre otros. También se informaron sobre los gráficos y el balance anual que estos representan.

La sensibilización sobre el consumo comenzó en el momento de conocer el importe de una factura media de electricidad. Entonces comenzaron los comentarios sobre lo cara que podía ser la luz y la comprensión de algunas reacciones en casa. «Mi madre muchas veces cuando coge la factura nos dice a mi hermano y a mi que no gastemos tanto», explicaba una de las jóvenes estudiantes.

Saber que al año podían gastar-se alrededor de 800 euros en luz hizo que sus mentes funcionaran

para proponer un consumo responsable, «porque el ahorrar luz no es sólo bueno para nuestro bolsillo, pero también para el medio ambiente», aclaraba la profesora.

Aprovechar la luz natural, no mantener los aparatos eléctricos en 'stand by' si nos ausentamos por mucho tiempo o apagar la luz cuando se sale de una habitación fueron algunas de las propuestas estudiantiles, a las que la monitora añadió las de utilizar bombillas de bajo consumo o llenar aparatos como la lavadora.

Dar consejos en casa

También la factura del agua tuvo su análisis y sus propuestas como ducharse en lugar de bañarse, cerrar el grifo cuando nos lavamos los dientes o en la ducha, arreglar las goteras y no utilizar el servicio como basura, «porque en la factura también nos cobran el tratamiento del agua antes de llegar a nuestras casas y la depuración del agua que sale de ella, por lo que cuanto más cueste depurarla más cuesta la factura», les explicaban desde Astixa.

Además el grupo compuesto por Beñat, Jokin, Julen E, y P. Ainhoa, Goizane y Naroa confesaban que, en general, no dan recomendaciones a sus madres y padres. Eso sí, a partir de ahora se sentirán más legitimados, ya que saben que gracias a sus consejos y uso de la luz y el agua, probablemente, conseguirán reducir el precio de alguna que otra factura en casa.

La Ikastola ofrece diferentes talleres de consumo a los alumnos de primaria. Los de primer curso elaboran sus propios dulces, en segundo curso se aprende a crear juguetes con materiales reciclados, los de tercero pasan por un taller de alimentación, en cuarto se analizan las etiquetas de productos, en quinto y sexto se puede aprender a conocer las facturas y en sexto curso se aborda la problemática del tabaco.



CREATIVIDAD. Exposición de los trabajos finalistas. / A. L.

Lobiano expone los trabajos de los concursos Juan Torres

A. L. ERMUA

Desde ayer se pueden ver en Lobiano las exposiciones de los proyectos finalistas en los concursos de creatividad e innovación, proyectos empresariales y de investigación 'Juan Torres'. Los premios de estos concursos se entregarán hoy en Lobiano a partir de las 13 horas.

Hay desde una casa para pájaros confeccionada con materiales reciclados, hasta una esponja que dosifica el jabón o un robot o un novedoso archivador de DVDs. Aquí también se exponen productos de empresas ermuarras.

La Semana de Desarrollo Local, que ayer abrió sus jornadas dedicadas a la empresa, abordará hoy el tema de 'Las herramientas para diversificar'. Para ello, contará con el alcalde de Ermua, Carlos Totorika, el director de Business Innovation Brokers,

Carlos Fernández, el director de Zeuxa, Josu Ansoa, el Director General de Gaia, Tomás Iriondo, el Director de Innovación y desarrollo institucional de Ikusi, Francisco Javier Cáceres y un representante de la Escuela Universitaria de Ingeniería Industrial de Eibar. Hoy, los más pequeños también se podrán relacionar con la ciencia gracias al Planetarium txiki, que se ha instalado en el entorno de Lobiano de 10.30 a 18 horas.

Alex TNT y Rick Perkins

Los músicos Alex TNT y Rick Perkins ofrecerán un concierto de blues hoy a partir de las 20 horas, en Lobiano. Las entradas costarán 5 euros y se podrán adquirir por anticipado en la oficina de Cultura de la calle Komentukua. Son de Barcelona, aunque suenan igual que Mike Welch. En Lobiano presentará temas de su último trabajo, titulado 'Change my style'.



Grupo de niños que participan en uno de los talleres. / A. L.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torreku) 943 032 650	
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkalbus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora)	010
Ermua	943 176 32

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
UNZAGA Plaza de Unzaga, 5	
La duda	19.30 22.15
ERMUA	
LOBIANO KULTUR Goienkale s/n	
No hay función	

COMUNICACIONES

AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 07.00, 07.30, 08.00, 08.50, 10.30, 13.30, 14.30, 15.30, 18.30 y 21.5.	
Sábados: 07.00, 9.30, 10.30, 13.30 y 18.30.	
Festivos: 09.30, 13.30, 18.30 y 20.30.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 07.00, 09.30, 12.30, 13.30, 14.30, 15.00, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.45 Sábados: 12.30, 15.00, 17.30, 19.30 y 20.45. Festivos: 12.30, 19.30 y 20.45	

EIBAR-BILBAO (AUTOPISTA)	
De lunes a sábado: Desde las 06.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 07.40 hasta las 21.40 cada hora.	
BILBAO-EIBAR (AUTOPISTA)	
Laborables: De 06.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 07.40 a 21.40 cada media hora.	
EIBAR-VITORIA	
Laborables: 06.15, 10.45, 14.45 y 18.45. Festivos: 08.45, 10.45, 14.45, 16.45, 18.45 y 20.45.	
VITORIA-EIBAR	
Diario: 08.30, 12.30, 16.30 y 20.30. Festivos: 08.30, 10.30, 12.30, 16.30, 18.30 y 20.30.	
EIBAR-PAMPLONA	
Laborables: 07.45 y 13.230. Festivos: 07.45 y 18.00.	
PAMPLONA-EIBAR	
Laborables: 11.00 y 18.00.	
EIBAR-SANTANDER	
Diario: 00.45, 06.45 (excepto sábados y domingos), 12.40 y 19.35.	
SANTANDER-EIBAR	
Diario: 03.45, 07.00, 12.30 (excepto domingos) y 15.30 (excepto sábados) Domingos: 12.00	

EIBAR-ARRATE	
Sábados: 14.15. Festivos: 09.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	
ARRATE-EIBAR	
Sábados: 14.45. Festivos: 09.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	
EIBAR-ELGETA	
Laborables: 13.30 y 20.20. Festivos: 12.00 y 19.00.	
ELGETA-EIBAR	
Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.	
EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 06.20, 07.05 (de 07.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: de 7 a 21, cada hora. Domingos, de 8 a 21, cada hora.	
HOSP. MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 06.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 07.45 a 20.45 cada hora. Y a las 21.55.	
TRENES	
BILBAO-EIBAR	
Laborables: 05.57 Diario: (De 06.57 a 20.57 cada hora), 09.34 y 20.34.	

Sábado noche: 23.50, 01.50, 03.50 y 05.50.	
EIBAR-BILBAO	
Laborables: 06.13, 07.13. Diario: (De 08.13 a 22.13 cada hora), 10.36, y 21.36. Noches: 02.05, 04.05, 06.05 y 07.29.	
ERMUA-BILBAO	
Laborables: 06.19 y 07.19. Diario: De 08.19 a 21.19 cada hora.	
BILBAO-ERMUA	
Laborables: 05.57. Diario: De 06.57 a 20.57 cada hora.	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 05.47, 06.47. Diario: De 07.47 a 20.47, cada hora, 09.20 y 20.20.	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 06.13 y 07.13. Diario: De 08.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	
FARMACIAS	
EIBAR. De 9.00 a 22.00 h: Mendinueta (Urkiizu Pasealekua, 6. Eibar).	
ERMUA. De 9.00 a 22.00 h: Cortinal (Zubiare, 29).	
EIBAR-ERMUA. Noche: Las Heras (Fermín Calbetón, 19. Eibar)	

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora